

**PENERAPAN MODEL PEMBELAJARAN KOOPERATIF
TIPE *TEAMS GAMES TOURNAMENT* UNTUK
MENINGKATKAN HASIL BELAJAR SISWA PADA MATA
PELAJARAN FIQIH KELAS VIII
DI MTs NU RAUDLATUS SHIBYAN PEGANJARAN BAE
KUDUS TAHUN PELAJARAN 2022/2023**



SKRIPSI

Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)

Oleh:

**DWIANTO AGUNG PURNOMO
NIM : 1910110004**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438618 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : DWIANTO AGUNG PURNOMO
NIM : 1910110004
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Agama Islam
Judul : Penerapan Model Pembelajaran Kooperatif tipe Teams Games Tournament Untuk Meningkatkan Hasil Belajar Siswa Pada Mata Pelajaran Fiqih Kelas VIII Di MTs NU Raudlatul Shiblyan Peganjaran Bae Kudus

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 01 November 2022 sampai dengan 30 Mei 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 09 Juni 2023



Prof. Dr. Masturin, M.Ag.
NIP. 197004032001121001



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51 Kudus 599322 Telepon
 (0291) 432818 Fax. 441613 Website : www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi
 saudara:

Nama/NIM : Dwianto Agung Purnomo/1910110004
Fakultas/Prodi : Tarbiyah/Pendidikan Agama Islam
Judul : Penerapan Model Pembelajaran Kooperatif
 Tipe *Teams Games Tournament* Untuk
 Meningkatkan Hasil Belajar Siswa Pada Mata
 Pelajaran Fiqih Kelas VIII di MTs NU
 Raudlatus Shibyan Peganjuran Bae Kudus
 Tahun Pelajaran 2022/2023

Telah diujikan pada 12 Juli 2023 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian
 Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. H. Moh Sholihuddin, M.Pd.I.</u> NIP. 197904081008042016 Ketua Sidang / Penguji I	18/07/23	
<u>Salmah Fa'atin, M.Ag.</u> NIP. 198001082015032002 Penguji II	17/07/23	
<u>Hj. Azizah, M.Pd.I.</u> NIP. 197507192001012021 Sekretaris Sidang / Penguji III	18/07/23	
<u>Prof. Dr. H. Masturin, M.Ag.</u> NIP. 197004032001121001 Dosen Pembimbing Skripsi	17/07/23	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	18/07/2023	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya Dwianto Agung Purnomo, NIM 1910110004 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan bahan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran dalam pernyataan saya ini.

Kudus, 09 Juni 2023

Yang membuat pernyataan
Saya,



Dwianto Agung Purnomo
NIM. 1910110004

MOTTO

وَتَعَاوَنُوا عَلَى الْبِرِّ وَالتَّقْوَىٰ وَلَا تَعَاوَنُوا عَلَى الْإِثْمِ وَالْعُدْوَانِ عَاثِمُوا اللَّهَ بِإِنَّ اللَّهَ شَدِيدُ
الْعِقَابِ

Artinya: "...Dan tolong-menolonglah kamu dalam mengerjakan kebajikan dan takwa, dan jangan tolong-menolong dalam berbuat dosa dan pelanggaran. Dan bertakwalah kamu kepada Allah, Sesungguhnya Allah amat berat siksa-Nya." (Q.S Al-Maidah ayat 2)



PERSEMBAHAN

Bismillah alhamdulillah, tiada kata yang lebih indah selain ucapan syukur kepada Allah SWT yang telah memberikan nikmat tanpa ada batas habisnya. Dengan penuh rasa terimakasih penulis mempersembahkan skripsi ini untuk orang-orang yang telah memberikan arti dalam hidupku, saya tujukan kepada :

1. Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, berkah dan nikmat yang luar biasa kepadaku, karena hanya atas izin dan karunia-Nyalah skripsi ini dapat dibuat dan selsesai pada waktunya.
2. Kedua orang tu saya yang sangat aku sayangi. Bapak Suyuti dan Ibu Sriyati (Almh) yang telah mendukung saya, membimbing saya, mengasuh saya dari kecil hingga dewasa, serta memberi dukungan baik moral dan material dan juga memberikan semangat serta do'a yang tiada hentinya untuk dapat menyelesaikan skripsi ini.
3. Saudara laki-laki saya Agung Sriyanto, S.Pd. dan Adiku Ahmad Labib Afza yang telah memberikan semangat dalam penyusunan skripsi ini.
4. Seluruh bapak dan ibu dosen PAI, terkhusus Bapak Prof. Dr. Masturin, M.Ag. selaku dosen pembimbing skripsi saya, yang senantiasa membimbing dan memotivasi saya dengan penuh kesabaran dan keikhlasan hati hingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik.
5. Teman-teman PAI-A angkatan 2019, yang telah kebersamai selama 4 tahun ini. Terimakasih atas do'a dan dorongan dalam penyelesaian skripsi ini.
6. Sahabat-sahabatku semua yang tidak bisa kusebut satu persatu yang selalu menyemangati dan membantu penulis dalam membentuk apapun sehingga bisa menyelesaikan skripsi ini.

Semua pihak yang telah membantu penulis dalam menyelesaikan skripsi ini yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu mengucapkan banyak terimakasih.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S/s	م	M/m	اَ	A/a
ث	S/s	ض	D/d	ن	N/n	اِ	I/i
ج	J/j	ط	T/t	و	W/w	اُ	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	هـ	H/h	Madd	
خ	KH/kh	ع	'A/'a	ء	A`/a`	بَا	Ba
د	D/d	ع	'A/'a	ء	A/a	بِي	Bi
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bu
ر	R/r	ف	F/f	Tasydid		Ya' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبَّ	Abb	فَلَکِي	falaky
س	S/s	ک	K/k	رَبَّ	Rabb	عَالَمِي	alamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqaf		الْ		Vokal Rangkap	
قَرَأَ	qara`a	الْقُرْءُ	al-furu`	الْقَمَرُ	al-qamar	عَيْرِي	gairi
قَرَأَ	qara`a	الْقَضَاءُ	al-qada`	السَّمْسُ	Al-syams	شَيْئُ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta' Marbutah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamaluddin	جَمَالُ الدِّينِ		Jamal al-din	سَاعَةٌ	sa'ah

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Puji syukur kehadirat Allah SWT atas segala limpahan rahmatnya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan lancar. Sholawat serta salam semoga tercurahkan kepada Baginda Agung Nabi Muhammad SAW yang telah merubah Akhlaq Jahiliyah menjadi Ahklaql Karimah, dan yang juga kita nantikan syafaatnya di hari akhir nanti, semoga kita semua dianggap sebagai umatnya, Aamiin.

Skripsi yang berjudul **“Penerapan Model Pembelajaran Kooperatif tipe *Teams Games Tournament* untuk Meningkatkan Hasil Belajar Siswa pada Mata Pelajaran Fiqih Kelas VIII di MTs NU Raudlatus Shibyan Peganjaran Bae Kudus”** disusun guna memenuhi salah satu syarat menyelesaikan jenjang studi strata 1 (S1) Program Studi Pendidikan Agama Islam (PAI) Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negri Kudus.

Dalam penyusunan skripsi ini, penulis memperoleh bimbingan, arahan, dan dukungan selama penyusunan skripsi. Oleh karena itu, dengan segala kerendahan hati penulis mengucapkan terimakasih kepada yang terhormat :

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrahman Kasdi, Lc., M.Si, selaku Rektor Institut Agama Islam Negri Kudus yang telah memberikan izin dan arahan tentang penulisan skripsi ini. Sehingga skripsi ini dapat penulis selesaikan.
2. Bapak Dr. M. Nur Ghufron, S. Ag., M.Si, selaku Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negri Kudus yang telah memberikan persetujuan skripsi ini.
3. Bapak Prof. Dr. Masturin M.Ag, selaku Dosen Pembimbing yang telah mendampingi penulis dalam menyusun skripsi, memberikan arahan, motivasi, dukungan serta bimbingan dengan sabar dan baik hati dari awal sampai akhir penyusunan skripsi serta telah memberikan kemudahan dalam penyusunan skripsi.
4. Para Dosen dan seluruh Staf Pengajar Fakultas Tarbiyah di Institut Agama Islam Negri Kudus yang telah membekali berbagai ilmu pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini dengan baik.
5. Bapak Abdul Manan, S.Ag selaku Kepala Sekolah MTs NU Raudlatus Shibyan Peganjaran Bae Kudus dan guru-guru yang telah memberikan izin dan bantuan penulis selama melaksanakan penelitian
6. Bapak Syaifuddin Najib, S.Pd.I, M.Pd selaku pengampu mata pelajaran fiqih di kelas VIII MTs NU Raudlatus Shibyan Peganjaran

Bae Kudus serta narasumber lain yang telah mengizinkan, membimbing, dan meluangkan waktunya untuk peneliti melakukan penelitian.

Semoga segala bimbingan dan bantuan yang telah diberikan dapat menjadi amal kebaikan. Sebagai penutup penulis menyadari bahwa masih banyak kekhilafan dan kekurangan dalam penyusunan skripsi ini. Oleh sebab itu, penulis sangat mengharapkan kritik serta saran yang bersifat membangun dari para pembaca demi lebih sempurnanya skripsi ini. Semoga skripsi ini dapat menjadi amal jariyah penulis bagi yang membacanya.

Wassalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Kudus, 24 Mei 2023

Penulis



Dwianto Agung Purnomo

NIM. 1910110004

